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Incontro della Consulta della Federazione Regionale 
Ordini Ingegneri Emilia Romagna  

del 05.12.23  

Alle ore 15.00 del giorno 5 dicembre 2023, il Coordinatore della Federazione Regionale Ordini 

Ingegneri Emilia Romagna Ing. Alessandro Uberti ha convocato, a Rimini presso il Centro 

Congressi S.G.R, la Consulta di Federazione per discutere i seguenti punti all’o.d.g: 

1) Approvazione verbali precedenti Consulte (15.11.23 e 27.11.23) 

2) Bilancio Preventivo 2024 

3) CUP: azioni future 

4) Assemblea Annuale di Federazione 

5) Iniziativa SPS2024 

6) Varie ed eventuali   

Sono presenti 

• Ordine Ingegneri Bologna: Ing. Alessandro Uberti (collegato da remoto) 
Ing. Andrea Gnudi (entra alle ore 16.10) 

 

• Ordine Ingegneri Ferrara Ing. Alessio Colombi 
Ing. Angela Ugatti  

 

• Ordine Ingegneri Forlì-Cesena Ing. Marina Biguzzi (entra alle ore 16.30) 
 

• Ordine Ingegneri Modena: Ing. Valeria Dal Borgo  
 

• Ordine Ingegneri Parma: Ing. Claudio Ferrari 

• Ordine Ingegneri Ravenna: Ing. Massimo Rosetti 
Ing. Mirko Capacci  

• Ordine Ingegneri Reggio Emilia: Ing. Federico Serri (parte da remoto, parte in presenza) 
   

• Ordine Ingegneri Rimini: Ing. Roberto Righini  
  Ing. Filippo Carlotti Renzi  

 

• Ing. Patrizia Carani – Segretario Generale di Federazione 

• Ing. Felice Monaco – Consigliere CNI 
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ll Coordinatore, essendo impossibilitato a partecipare in presenza, sentita la Consulta, ha chiesto a 
ing. Claudio Ferrari di presiederla in sua vece. Il Coordinatore partecipa da remoto senza però 
condurre la seduta. 

L’ing.  Claudio Ferrari, constatata la presenza del numero legale, dà inizio alla seduta. 

 

1) Approvazione verbali precedenti Consulte (15.11.23 e 27.11.23) 

I verbali, con la precisazione richiesta da Serri e Biguzzi vengono approvati. La segreteria 
provvederà all’inoltro alla Consulta e alle Segreterie. 

 

2) Bilancio Preventivo 2024 

Ferrari con la collaborazione di Carani, illustra alla Consulta il prospetto delle spese sostenute 
ad oggi e di quelle presunte fino a fine anno, il confronto con il bilancio preventivo 2023 e la 
proposta di bilancio preventivo 2024 elaborata sulla base delle spese previste e delle iniziative 
in progetto. Il bilancio presuppone come entrate il versamento di un contributo di ciascun Ordine 
alla Federazione di € 3.000. Nel bilancio preventivo 2024 tra le entrate figura anche il credito di 
e 2.8000,00 che la Federazione avanza dall’Ordine di Piacenza. 

Il bilancio preventivo 2024 viene approvato dalla Consulta e allegato al presente verbale. 
Nel 2024, con il bilancio consuntivo del 2023, il bilancio preventivo 2024 verrà aggiornato e 
definito sulla base del preciso avanzo di cassa del 2023, ora solo presunto. 

 

3) Assemblea Annuale di Federazione (p.to 4 all’o.d.g) 

Ferrari informa la Consulta che in Assemblea parlerà su mandato del Coordinatore, leggendo 
ai presenti la relazione che Uberti ha provveduto ad elaborare. Colombi chiede che il prossimo 
anno l’Assemblea si tenga a Ferrara e Ferrari chiede di poter organizzare quella dell’anno 
successivo (2025) a Parma, vista anche la ricorrenza degli 80 anni di vita dell’Ordine.  

La Consulta approva. 

 
4) Iniziativa SPS2024 (p.to 5 all’o.d.g) 

Ferrari riprende il tema già avviato nel corso della scorsa seduta di Consulta e ribadisce 
l’importanza su questa iniziativa visto il grande riscontro che ogni anno riscuote sempre più, 
interessando tutti e tre i settori della ingegneria. 

Ricorda che al fine ampliare la platea di interesse, è stata inviata ai Presidenti di varie 
Federazioni e all’Ordine di Trento un invito a partecipare e diffondere così ulteriormente la 
iniziativa, senza alcun impegno economico. 

L’obiettivo è quello di far percepire ai visitatori, anche stranieri, la presenza degli ingegneri per 
cui oltre al Convegno si punto all’allestimento di uno stand più importante per dimensione ed 
ubicazione. L’ordine di Parma, come già fatto nell’edizione di quest’anno, si impegna a fare da 
‘facilitatore’.  

Come contributo economico chiede alla Federazione un impegno di € 1000, come fatto per la 
edizione di quest’anno che andrà a sommarsi al contributo del CNI.  

La Consulta approva. 
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5) CUP azioni future (p.to 3 all’o.d.g) 

Ferrari legge alla Consulta la bozza di lettera predisposta dal Coordinatore in base a quanto 
emerso durante la scorsa seduta di Consulta. 

Serri ribadisce quanto già espresso, ovvero che al netto delle scelte politiche della Federazione 
che condivide, trova inopportuna la data dell’avvicendamento del nuovo Rappresentante, poco 
rispettosa e poco riconoscente nei confronti di Curli. Osserva nuovamente che una operazione 
di questo tipo rischia di far perdere la rappresentanza tecnica degli ingegneri nel CUP. 

I presenti si confrontano al riguardo e gli orientamenti sono differenti; Colombi insiste  
sull’avvicendamento alla data del 01.01.24, Dal Borgo e Biguzzi concordano con Serri, Righini 
ritiene che l’avvicendamento andava fatto molto tempo addietro, Uberti propone di inviare la 
lettera indicando che l’avvicendamento avverrà al termine naturale del Consiglio del CUP 
anticipando però il nominativo del nuovo rappresentante; Ferrari sostiene che se la Federazione 
riveste un ruolo significativo all’interno del CUP, la data dell’avvicendamento non è rilevante. 

Ultimato il confronto, la Consulta delibera di approvare la proposta di Uberti.. 

 
 

6) Varie ed eventuali    

 
6.1) Questione Equo Compenso      

Ferrari illustra alla Consulta il documento elaborato dalla Commissione Lavori Pubblici di 
Ferrara e condiviso con quella analoga di Federazione, relativo al tema dell’Equo compenso. 

Ugatti precisa che la questione del ribasso delle spese è ancora un po' controversa e deve 
essere chiarita prima di diffondere la nota o quantomeno riformulata. 

Ferrari fornirà un contributo in tal senso inoltre invita ad integrare la nota con un richiamo agli 
aspetti deontologici, come previsto all’art. 5, comma 5 della Legge 49/2023. 

La Consulta approva. 
Il documento, una volta definito, verrà firmato dai Presidenti dei vari Ordini in occasione della 
AdP di Roma e poi anche digitalmente.; quindi verrà inviato ai vari Ordini affinchè provvedano 
ad inoltrarlo alle stazioni appaltanti. 

 

Alle ore 16.50 l’ing. Claudio Ferrari dichiara conclusa la riunione. 

Si fissa la prossima riunione di Consulta per il giorno 16.01.24 alle ore 15.00, da remoto. 

 


